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Einladung 
 

zur Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Ebersheim am 
Donnerstag, 26.09.2024, 19:00 Uhr, 

Töngeshalle, Schulrat-Spang-Str. 8, 55129 Mainz 
 
 
Tagesordnung 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Verkehrsspiegel (SPD) 

Vorlage: 1324/2024 
 
2. Buslinie 67 (CDU) 

Vorlage: 1321/2024 
 
 
Anfragen 
 
3. Konzept zur Schulwegsicherung in Ebersheim (GRÜNE) 

Vorlage: 1318/2024 
 
4. Grundschule Mainz-Ebersheim (CDU) 

Vorlage: 1319/2024 
 
5. Mehrgenerationenplatz (SPD) 

Vorlage: 1322/2024 
 
6. Schulneubau (SPD) 

Vorlage: 1323/2024 
 
7. Poststation (CDU) 

Vorlage: 1320/2024 
 
8. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 8.1. Zeitplan Planfeststellung L 413 zwischen Mainz-Ebersheim und Nieder-Olm 

(CDU) 
Vorlage: 0842/2024 

 8.2. Aktuelle Straßenbaumaßnahmen in der Dresdner Straße (FDP) 
Vorlage: 0826/2024 



 

 8.3. Schießstand des Landesjagdverbandes (SPD) 
Vorlage: 0831/2024 

 
9. Sachstandsberichte 
 9.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0810/2024 Bündnis 90/DIE GRÜNEN 

Vorlage: 1161/2024 
 9.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0829/2024 SPD Ortsbeirat Ebersheim 

Vorlage: 1026/2024 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
Mainz, 20.09.2024 
 
gez. Anette Odenweller 
Ortsvorsteherin 
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Antrag 

 

Verkehrsspiegel 

 

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, inwiefern ein Vehrkehrsspiegel an der Ecke 

Töngesstraße, Römerstraße und Konrad-Adenauer-Straße errichtet werden kann, sodass 

die Nutzer der Töngesstraße Einblick in die Konrad-Adenauer-Straße haben.  

 

 

Begründung: 

Für Verkehrsteilnehmer mit größeren Fahrzeugen wie Lieferwagen und Lastkraftwagen 

ist der Einblick aus der Töngesstraße in die Konrad-Adenauer-Straße beim Abbiegen in die 

Römerstraße erschwert. In üblichen PKWs ist es möglich, durch die Schreibe beim rechten 

Rücksitz Einblick in die Konrad-Adenauer-Straße zu bekommen. Bei größeren Fahrzeugen 

ist diese Scheibe teils nicht vorhanden. Aufgrund der Schräge der Kreuzung wäre ein Blick 

durch diese sehr hilfreich. Oft tasten sich Fahrer größere Fahrzeuge aktuell nach vorne. 

Aufgrund des erhöhten Verkehrsaufkommens und für eine erhöhte Sicherheit halten wir 

einen Verkehrsspiegel an dieser Kreuzung für sinnvoll. 

 

Gez. Johannes Blüm 

 

 

Sozialdemokratische Partei Deutschlands 

Ortsverein Mainz-Ebersheim 

Ortsverwaltung Mainz-Ebersheim 

Frau Ortsvorsteherin Anette Odenweller 

 

SPD-Fraktion im Ortsbeirat Ebersheim 

Fraktionsvorsitzender Johannes Blüm 

E-Mail: johannes.bluem@spd-ebersheim.de 

 

 

 

 

Mainz-Ebersheim, den 17.09.2024 
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 Mainz-Ebersheim, den 17.09.2024 

 

Antrag 

Buslinie 67 

 

Nachdem das Baugebiet In den Teilern fertig gestellt und hier auch ein 

Mehrgenerationenhaus realisiert wurde, führt die Linie 67 durch die Straßen In den 

Teilern und Senefelder Straße. 

Von den Senioren, die In diesem Bereich wohnen, wurde bemängelt, dass die Linie 

zwischen 08:56 (Senefelder Straße) und 13:54 Richtung Innenstadt und 08:33 und 13:29 

Richtung Zornheim nicht verkehrt. 

 

Wir beantragen daher, die Linien in dieser Zeit nicht komplett einzustellen, sondern die 

Taktung von 30 Minuten auf 60 Minuten zu verlängern. 

Dies würde bedeuten, dass in der zur Rede stehenden Zeit vier zusätzliche Busse 

verkehren. 

 

Für die CDU-Ortsbeiratsfraktion 

gez. Hermann Stockschläder 
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Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim 
 
 
Ortsverwaltung Mainz-Ebersheim 
Ortsvorsteherin Anette Odenweller 
 
 
 Ebersheim, den 17.09.2024 
Ortsbeiratssitzung am 26.09.2024 

 

 

Anfrage:  
 

Wird von der Verwaltung ein Konzept zur Schulwegsicherung in Ebersheim 
entwickelt und wann wird es dem Ortsbeirat vorgestellt? 

Wird bei der Entwicklung eines Konzeptes zur Schulwegsicherung auch die zunehmende 
Inanspruchnahme der betreuenden Grundschule berücksichtigt, bzw. dass um 15 Uhr 
(wenn die meisten Kinder die Grundschule verlassen) vermehrt Kinder zu Fuß und mit 
Rollern in Ebersheim unterwegs sind? 

Im Besonderen fragen wir an, ob dabei folgende Gefahrenstellen berücksichtigt werden: 

 In der Schulrat-Spang Straße weichen Autos häufig auf den Gehweg aus, um bei 
Gegenverkehr aneinander vorbei zu kommen, sodass es für die Kinder, die aus der 
Schule kommen, sehr gefährlich ist den Gehweg zu betreten. Durch seitlich 
parkende Autos und neuerdings auch Kleinlastwagen im oberen Bereich der Straße 
ist die verbleibende Straßenfläche relativ schmal und durch eine Kurve schlecht 
einsehbar. Eigentlich müssten die Autos von oben, bei Gegenverkehr, oberhalb der 
parkenden Autos halten.  

 Entlang der Töngesstraße (zwischen Ecke Neugasse und Konrad-Adenauer-
Straße) sind die Gehwege sehr schmal und die Kinder haben nicht genügend Platz, 
um z.B. nebeneinander zu gehen. Die Autos, Busse etc. fahren sehr dicht an dem 
Gehweg vorbei. 

 

Für Bündnis 90 / Die Grünen  

Ulrike Maier 
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 Mainz-Ebersheim, den 17.09.2024 

 

 

Anfrage 

Die Grundschule Mainz-Ebersheim soll erneuert/erweitert werden. 

 

Wir fragen daher an, wie weit die Planungen der einzelnen Baugewerke (z.B. 

Schulturnhalle, Mensa, Schule …) derzeit fortgeschritten sind. 

 

Für die CDU-Ortsbeiratsfraktion 

gez. Hermann Stockschläder 
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Anfrage 

 

Mehrgenerationenplatz 

 

Der Bau des Mehrgenerationenplatzes in Mainz-Ebersheim im Gebiet des E50 ist bereits 

sehr weit fortgeschritten. 

 

Wir fragen daher an, welche Gesamtkosten für den Mehrgenerationenplatz anfallen und 

wie sich diese Kosten verteilen.  

 

Gez. Johannes Blüm 

 

 

Sozialdemokratische Partei Deutschlands 

Ortsverein Mainz-Ebersheim 

Ortsverwaltung Mainz-Ebersheim 

Frau Ortsvorsteherin Anette Odenweller 

 

SPD-Fraktion im Ortsbeirat Ebersheim 

Fraktionsvorsitzender Johannes Blüm 

E-Mail: johannes.bluem@spd-ebersheim.de 

 

 

 

 

Mainz-Ebersheim, den 17.09.2024 
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Anfrage 

 

Schulneubau 

 

In einer Skizze der Verwaltung aus der Ortsbeiratssitzung Mainz-Ebersheim im September 

2023 (0944/2023) ist die Idee eines Schulneubaus zu erkennen. 

  

Wir fragen daher an. 

Wie weit ist die Untersuchung eines Schulneubaus planerisch fortgeschritten? 

Ist in diesen Planungen das potenzielle Wachstum von Mainz-Ebersheim durch bauliche 

Erweiterung bereits mitgedacht? 

Gibt es Überlegungen, wie das alte Schulgebäude umgenutzt werden kann? 

 

Gez. Johannes Blüm 

 

 

Sozialdemokratische Partei Deutschlands 

Ortsverein Mainz-Ebersheim 

Ortsverwaltung Mainz-Ebersheim 

Frau Ortsvorsteherin Anette Odenweller 

 

SPD-Fraktion im Ortsbeirat Ebersheim 

Fraktionsvorsitzender Johannes Blüm 

E-Mail: johannes.bluem@spd-ebersheim.de 

 

 

 

 

Mainz-Ebersheim, den 17.09.2024 
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 Mainz-Ebersheim, den 17.09.2024 

 

 

Anfrage 

Poststation 

 

Nachdem die derzeitige Postfiliale häufig ihre Öffnungszeiten anpasst oder gar nicht erst 

öffnet, fragen wir an: 

1. Ist es möglich, in Ebersheim eine Poststation zu installieren? 

2. Wurden bereits Standorte für eine Packstation in Betracht gezogen? 

3. Ist es möglich, wie im Hechtsheimer Industriegebiet, am Aldi eine Pack- bzw. 

Poststation zu errichten? 

4. Wäre alternativ ein Standort vor dem Sitzungssaal an der Ortsverwaltung realisierbar 

 

Für die CDU-Ortsbeiratsfraktion 

gez. Hermann Stockschläder 
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Antwort zur Anfrage Nr. 0842/2024 der CDU im Ortsbeirat betreffend Zeitplan Planfeststellung 
L 413 zwischen Mainz-Ebersheim und Nieder-Olm (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Wie sehen die nächsten Schritte zur Umsetzung der Maßnahme aus und wie sind diese zeitlich 
veranschlagt? 
 
Auf Anfrage teilte der zuständige Landesbetrieb Mobilität (LBM) mit, dass der Trassenverlauf 
im ersten Abschnitt ab dem Bauanfang (Nieder-Olm) aufgrund einer Privatbetroffenheit noch-
mals geändert werden musste. Das hat Auswirkung auf einen Planungsabschnitt von mindes-
tens 300 m von insgesamt rund zwei Kilometern. Außerdem erfolgt zur Minderung der Inan-
spruchnahme südlich der L 413 eine Reduzierung des Querschnitts und damit verbunden das 
Vorsehen von Schutzplanken auf gesamter Strecke. 
 
Ein vollständiger Prüfordner wird aufgrund der hohen Auslastung des mit der Planung beauf-
tragten Ingenieurbüros bis Ende 2024 erwartet. Vor dessen Ausarbeitung wird die Planung 
unter anderem mit der Verbandsgemeinde Nieder-Olm, den Städten Nieder-Olm und Mainz, 
der Landwirtschaftskammer und der zuständigen Landespflegebehörde vorabgestimmt. Die 
SGD hat der Planung bereits zugestimmt. So können eventuelle, aus den Stellungnahmen re-
sultierende Überarbeitungen, in die Planung einfließen. Zudem ist die Vorabstimmung ohne-
hin vor der Baurechtschaffung durchzuführen.  
Die Vorplanung (Lagepläne) für diese Vorabstimmung wird voraussichtlich in der zweiten Jah-
reshälfte 2024 fertiggestellt.  
 
Die Ausarbeitung des Vorentwurfs und die Vorlage der Mustermappe bei der Zentrale in Kob-
lenz mit deren Ausarbeitung nach Prüflauf ist für 2025 vorgesehen. Nach der Abstimmung der 
Mustermappe und letzter Ausarbeitung der genehmigungsfähigen Planung kann die Einleitung 
des Planfeststellungsverfahrens zu Schaffung von Baurecht erfolgen. Damit ist nach derzeiti-
gem Stand in 2026 zu rechnen.  
 
Weitere Aussagen sind derzeit leider noch nicht möglich. 
 
Mainz, 18. Juli 2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
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Antwort zur Anfrage Nr. 0826/2024 der FDP im Ortsbeirat Mainz-Ebersheim betreffend Aktuelle 
Straßenbaumaßnahmen in der Dresdner Straße (FDP) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wie hat die Stadt Mainz die aktuellen Straßenbaumaßnamen in der Dresdner Straße im Vor-
feld gegenüber den Anwohnern kommuniziert? 
 
Es wurden Pressemitteilungen auf der Webseite der Stadt Mainz sowie in der Allgemeinen Zei-
tung veröffentlicht. Des Weiteren wurden Anwohner:innen, deren Zufahrten direkt betroffen 
waren, persönlich angesprochen. Bei zwei Zufahrten wurden leider keine Anwohner:innen an-
getroffen. Diese hätten jedoch bei Ansprache der Mitarbeiter der Firma Kaufmann zu ihren 
Grundstücken fahren können, da die Fahrbahndecke nur wenige Zentimeter abgefräst wurde. 
 
 
2. Was plant die Stadt Mainz zukünftig, um die Anwohner vor Baumaßnahmen besser und vor 
allen Dingen rechtzeitig zu informieren. 
 
Pressemitteilungen auf der Webseite der Stadt Mainz sowie in der Allgemeinen Zeitung haben 
sich in der Vergangenheit als effektive Informationskanäle bewährt und werden auch zukünftig 
weiterhin genutzt. In einigen Fällen erfolgt zusätzlich die Verteilung von Informationsblättern 
durch die Bauunternehmen. 
 
 
Mainz, 06.05.2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
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Antwort zur Anfrage Nr. 0831/2024 der SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim betreffend 
Schießstand des Landesjagdverbandes (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Der Schießstand des Landesjagdverbandes in Ebersheim wurde mit Bescheid der Stadt Mainz 
vom 25.02.1997 nach dem Bundes-Immissionsschutzgesetz (BImSchG) genehmigt. Hierin 
wurde der Betrieb und insbesondere Schießzeiten geregelt, bei deren Beachtung auch eine 
erhebliche Belästigung an relevanten Immissionsorten im Umfeld der Anlage ausgeschlossen 
wurden. Für die Überwachung der Anlage ist nach der Zuständigkeitsverordnung des Landes 
Rheinland-Pfalz auf dem Gebiet des Immissionsschutzes vom 14. Juni 2002 die obere Immis-
sionsschutzbehörde bei der Struktur- und Genehmigungsdirektion Süd zuständig. Dem Grün- 
und Umweltamt der Stadt Mainz sind seit Ende 2021 keine Beschwerden mehr über den Be-
trieb der Anlage bekannt geworden. Die seinerzeit, Anfang 2022, durch Mitarbeiter:innen der 
SGD Süd durchgeführte Anlagenkontrolle, bei der insbesondere die Nebenbestimmungen, die 
für den Schutz der Nachbarschaft vor Lärmbelästigungen relevant sind, überprüft wurden, 
ergab nach den beim Grün- und Umweltamt vorliegenden Informationen keine relevanten Ver-
stöße gegen die bestehende Anlagengenehmigung. Für nachträgliche Anordnungen nach § 17 
BImSchG, die z.B. die Betriebszeiten (weiter) einschränken könnten, ist ebenfalls die SGD Süd 
zuständige Behörde. Die Stadt Mainz sieht daher derzeit keine Möglichkeiten, Maßnahmen zur 
(weiteren) zeitlichen Regulierung des Betriebs der Anlage zu ergreifen. 
 
 
Mainz, 03.05.2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 

Ö  8.3Ö  8.3



Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1161/2024 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

20/ 27.08.2024  
 
 
 
Behandlung in der Verwaltungsbesprechung am  
 

Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Ebersheim Kenntnisnahme 26.09.2024 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 0810/2024 Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
hier: Calisthenics-Anlage 
 
 
Mainz, 28. August 2024 
 
Gez. Beck 
 
 
Bürgermeister 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstand zur Kenntnis. Der Antrag ist erledigt.  
 

Ö  9.1Ö  9.1



Seite 2 von 2 

Sachverhalt: 
Zur Zeit gibt es keine konkrete Planungen für eine Calisthenicsanlage auf dem Gelände der 
Sportanlage Mainz-Ebersheim. Auf Grund der aktuellen Haushaltslage werden momentan alle 
Investitionen geprüft. Die Errichtung einer neuen Calisthenics Anlage hat daher auf absehbare 
Zeit wenig Aussicht auf eine Realisierung.    
 
 
 



Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

1026/2024 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

20/20.07 13.06.2024  
 
 
 
Behandlung in der Verwaltungsbesprechung am - 
 

Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Ebersheim Kenntnisnahme 05.09.2024 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 0829/2024 SPD Ortsbeirat Ebersheim 
hier: Soccerkäfig 
 
 
Mainz, 18. Juni 2024 
 
gez. 
 
Bürgermeister 
Günter Beck 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Antrag ist erledigt. 
 

Ö  9.2Ö  9.2
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Sachverhalt: 
Unabhängig von der ungelösten Frage der Finanzierung (weder in diesem Jahr noch im kommen-
den Jahr sind finanzielle Mittel für einen Soccerkäfig im Haushalt eingestellt), sieht die Verwal-
tung keine Notwendigkeit für einen Soccerkäfig auf der Sportanlage in Ebersheim. Im kommen-
den Jahr soll die Sanierung des Kleinspielfelds inklusive der Aufstellung einer Zaunanlage auf der 
Sportanlage in Ebersheim durchgeführt werden. Die neue Zaunanlage grenzt das Kleinspielfeld 
vom Großspielfeld ab. Dadurch kann künftig das Kleinspielfeld unabhängig von einer Öffnung der 
übrigen Sportanlage genutzt werden und soll außerhalb des Trainings- und Spielbetriebs des 
Vereins auch der breiten Öffentlichkeit, insbesondere Kindern und Jugendlichen zur freien Verfü-
gung stehen.     
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